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Выполнили годовой план
Рыбаки Неремовского колхоза им. XVII партсъезда 

(Березовский район) борются за право первыми подпи
сать рапорт товарищу Сталину о выполнении принятых 
обязательств по добыче рыбы. Они выловили к 15 а в 
густа 315 центверов’ рыбы, выполнив годовой план на 
105 процентов. Задание третьего квартала неремовеки- 
ми рыбаками перекрыто на 68 центнеров.

Высоких показателей на промысле неремовские ры 
баки добились упорным трудом. Сейчас все их усилия 
направлены на быстрейшее завершение обязательств по 
сверхплановому вылову рыбы.

Заготовке кормов—  
высокие темпы!
Вода быстро пошла на убыль. 

С каждым днем освобождаются 
все большие площади сенокос
ных угодий. Передовые колхо- 
зы  округа, сознавая, что каж 
дый потерянный день неблаго
приятно отражается на качест
ве сена, сразу же развертывают 
сенокошение. Колхозники Сур 
гутского района приступили к  
сенокосу в августе и загото
вили более 720 тонн сена.

В Микояновском районе з а 
стоговано 700 тонн сена, зало
жено 1260 тонн силоса и з а 
готовлено веточного корма 96 
процентов к плану. Однако не 
все еще колхозы вплотную з а 
нялись заготовкой сева.

В целом по округу темпы 
заготовки кормов очень низки 
и вызывают серьезные опасе
ния за выполнение плана. На 
15 августа задание по сеноко
шению колхозами округа было 
выполнено только на 3 процен
та, по закладке силоса и з а 
готовке веточного корма—на 
29  процентов.

Особенно отстает с заготов
кой кормов Самаровский район, 
застоговавший сена всего лишь 
0 ,6  процента к плану. Боль
шинство колхозов этого района, 
ссылаясь на большую воду, ко
торой уже и в помине нет, все 
еще медлят с развертыванием 
сенокоса, тогда как неколхоз 
вое население в ряде мест ко 
сит траву на колхозных уго- 
диях.

Медленными темпами идет 
заготовка кормов в Березов
ском районе, в котором зало
жено силоса только десятая 
часть плана, план по заготов
ке веточного корма выполнен 
немногим больше чем на поло
вину, а сена заготовлено 1 ,3  
процента к плану.

Несмотря на такое напря 
женное положение с заготов
кой кормов, работники район
ных отделов сельского хозяйст
ва, председатели сельсоветов 
и колхозов, секретари сельских 
первичных парторганизаций не 
бьют тревогу, не мобилизуют 
колхозников на быстрейшее вы
полнение этого мероприятия.

Дальше так продолжаться не 
может. Надо добиться резкого 
повышения темпов сенокоше
ния и закладки силоса. Для 
этого необходимо привлечь на 
сенокосные работы и неколхоз- 
ное население, шире развернуть 
социалистическое соревнование 
и массово политическую рабо
ту среди людей, завятых на 
заготовке кормов. Заготовку 
кормов надо вести при любой 
погоде. Ненастье следует ис
пользовать для сенокошения и 
закладки силоса, хорошую по
году— для стогования.

Установленный план заго 
товки кормов должен быть вы- 
полнен во что бы то ни стало 
в срок и по каждому колхозу.

ГО Д О ВО Й  П ЛА Н  Л О В А  
РЫБЫ— К 1 ОКТЯБРЯ!

* ❖ ❖

Выполнение социалистических 
обязательств по рыбодобыче 
по Ханты-Мансийскому округу

по состоянию 
на 15 августа 1948 года

(в процента*)

И годо К плану За
вому III квар

ллану тала

Районы
Сургутский 51,4 27,9 3 8,0
Ларьякекий 41,8 50,0 52,0
Микояновский 37,2 14,4 24,8
Березовский 37,0 11,7 1 2 0
Самаровский 28,4 10,7 14,8
Кондинский 25,8 11,2 11,0

/  3 8 ,8 0 1 9 ,2 1 2 7 ,8
Рыбозаводы
Сытомкнский 5 2 5 19,0 32,0
Сургутский 49,5 33,5 41,0
Ларьккский 41,8 50,0 52,0
Микояновский 4 0 2 11,5 29,9
Березовский 37,0 11,7 12,0
УстьИртышсн 28,2 10,7 1 4 8
Полноватский 27,9 8 ,0 9,0
Нахрачинский 26,0 11,2 10,8

Итого | 38 ,8  1 19,2 [ 27,8
МРС I I

Сургутская 5 0 ,2 32,8 36,6
Самаровская 1 3 5 ,0 ! 11,0 29,0

Передовики
БЕРЕЗОВО (по радио). Борясь 

за выполнение социалистичес
ких обязательств, данных това
рищу Сталину, ряд колхозов и 
гословецких бригад Березовско
го района добился значитель
ных результатов.

Гословецкая бригада, руко
водимая Александром Кузьми- 
чем Плехановым, добыла 456 
центнеров рыбы против 600 по 
обязательству. Бригада гослова, 
которую возглавляет Михаил 
Николаевич Е ленчу к, выполни
ла свое обязательство на 73 
процента. Более 60 процентов 
плана дали бригады НеуСтрое
ва Петра Кирилловича и Ру* 
слева Павла Ивановича.

85 центнеров рыбы осталось 
выловить рыбакам колхоза им. 
Сталина (ю. Тутлейм). Предсе
датель этой рыбартели Илья 
Кузьмич Гындышев мобилизует 
ловцов на быстрейшее заверше
ние социалистических обяза 
тельств. Более чем на полови
ну выаолнил свое годовое з а 
дание национальный колхоз 
«Путь Ленина», где председа
телем Николай Тимофеевич Шее- 
талов. 55 процентов годового 
плана дала хантыйская рыбар
тель им. Молотова (ю. Пугоры), 
руководимая Новьюховым Се
меном Игнатьевичем. Войнов.

МАСТЕРА ВЫСОКИХ 
УЛОВОВ

В третьем году послевоенной 
сталинской пятилетки, как и в 
предыдущие годы, рыбаки Скри
пу новского колхоза «Ударник» 
соревнуются за досрочное вы 
полнение плана добычи рыбы.

В нынешнем году колхоз 
должен выловить рыбы на 100 
центнеров больше, чем в прош
лом. Но это не страшит рыба
ков. Настойчиво борются они 
за претворение в жизнь при
нятых обязательств.

Самоотверженно трудятся на 
промысле шестидесятилетние 
старики Змановский Семен Яко 
влевич и Змановский Михаил 
Григорьевич. Эго -  гордость кол - 
хоза, мастера высоких уловов. 
В августе только за один выезд 
они добыли в сору Антыллор 
режовками 170 килограммов язя. 
Дневной график по вылову ры
бы эти рыбаки перекрывают в 
два с половиной раза.

Издавна славится высокими 
уловами звеньевой первого зве
на Селиван Степанович З м а
новский. Он выезжает на про
мысел независимо от погоды. В 
хорошую погоду ищет рыбу в 
заливах, в плохую —ловит в ре
ке. Дневной график Селиван 
Степанович выполняет на 150 
процентов и выше. На носу его 
лодки каждый день можно ви
деть красный флажок, который 
вручается передовому звену.

Змановский Федот Петрович 
по состоянию здоровья не может 
выехать на лов в сор за 1 0 — 
15 километров вместе с други
ми рыбаками. Но рыбу он все 
равно ловит. С помощью одного 
из подростков Федот Петрович 
за четыре выезда добыл более 
200 килограммов я зя  и щуки.

С. Я. Змановский.

Чита. На электромеханическом заводо создается большой цех по домострое
нию. Этот цех через каждые 3 дня будет выпускать готовый дом. Строительст
во сборных домов уже начато. Дома будут направляться в районы, постра
давшие от немецкой оккупации, и в безлесные моста.

На снимке: контрольная сборка одноквартирного деревянного дома.
Фото М Минвева.

П о  С о в е т с к о м у  С о ю з у

Организовать приемку 
рыбы на месте 

промысла
На Майковской протоке раз

вернулся массовый лов рыбы. 
Ловцы колхоза им. Куйбышева 
ежедневно добывают 20 и бо
лее центнеров я зя  и щуки. Но 
у рыбаков большая трудность 
— они вынуждены возить р ы 
бу в д. Скрипуново почти за 
30 километров.

Майковцы несколько раз обра 
щались с просьбой к дирекции 
Усть - Иртышского рыбозавода 
установить плашкоут на месте 
лова рыбы, но дирекция от
малчивается.

Нужны срочные меры к то
му, чтобы Усть-Иртышский ры
бозавод организовал приемку 
рыбы от колхоза им. Куйбы
шева.

„День 
животноводства"

На колхозных фермах По 
логского района Запорожской 

-области насчитывается на 1000 
I голов крупного рогатого скота 
(больше, чем до войны. А ведь 
совсем недавно —осенью 1943 
года во всем районе не было 
ни одного целого здания ж и 
вотноводческой фермы. Скот 
был угнан немецкими захват
чиками или истреблен ими.

Колхозники Осипенковского 
и Васильевского районов так
же превысили довоенный уро
вень развития поголовья круп
ного рогатого скота Ж ивотно
водство в этих районах вос
становлено за счет воспроиз
водства собственного стада и 
контрактации молодняка у кол 
хозников.

В колхозах области по все 
местно проводится «День ж и 
вотноводства». На совещаниях 
специалисты и стахановцы де
лятся своим опытом, обсужда
ют неотложные вопросы повы
шения продуктивности скота.

(ТАСС).

Памятник 
И.В.Мичурину

На Ленинградском заводе 
«Монументскульптура» закон
чена отливка памятника вели
кому преобразователю природы 
И.В Мичурину. Памятник будет 
установлен в Мичуринске. Вы
сота бронзовой фигуры— 3,6 
метра. Великий ученый изоб
ражен во весь рост, опираю
щимся на трость и держащим 
в руке выращенные им плоды.

(ТАСС).

Первые грузовики 
Минского завода

На строительстве Минского 
автомобильного завода сдано в 
эксплоатацию несколько цехов. 
Цехи, оснащенные первоклас
сной техникой, начали выпуск 
мощных грузовиков-самосвалов 
марки «МАЗ— 205».

(ТАСС).

Фильм о передовиках
Украинская студия кинохро

ники закончила съемку кино- 
журнала, посвященного передо
викам сельского хозяйства 
Марьинского района Сталин 
ской области. В фильме пока
заны передовики, собравшие 
по 200 пудов пшеницы с гек
тара и вырастившие высокие 
урожаи кукурузы. Большое 
место в фильме отводится со
ревнованию марьвнцев с кол
хозниками Черкасского района 
Киевской области.

О кулировка плодовы х 
деревьев

В государственных и колхоз
ных питомниках страны вы р а
щены миллионы дичковых пло
довых деревьев. В питомниках 
проводится окулировка дичков 
культурными сортами. В этом 
году намечено произвести оку
лировку плодовых деревьев 
втрое больше прошлогоднего. На 
Украине будет привито 11 мил 
лионов деревьев, в РСФСР— 20 
миллионов.

Из привитых дичков к 1950  
году будут выращены для садов 
страны миллионы саженцев 
плодовых культур самых цен
ных сортов.

11886190



В СТОРОНЕ ОТ Ж ИЗНИ
На территории Филинекого | 

сельского Совета имеется пять! 
первичных партийных организа
ций. Это —огромная сила. При 
активной работе этих парторгани
заций, которые обязаны орга
низовать массово политическую 
работу среди трудящихся, кол
хозы Фллиаского сельсовета 
могли бы занимать одно из пер
вых мест по выполнению хо
зяйственно политических задач, 
стоящих перед Самаровским рай
оном.

К сожалению, почти все парт
организации плохо проявляют 
свою активность. Они не ведут 
массово -  политическую работу 
среди рыбаков на основе пись
ма товарищу Сталину, не ор
ганизуют соревнование за  дос
рочное выполнение годового пла
на рыбодобычи.

Сейчас в колхозах наступила 
горячая пора — массовый лов 
рыбы, сенокос и уборка уро
ж ая. Но такие парторганизации 
как Цынгалинская территориа
льная, Чембакчинская колхоз
ная  и Горно Филинская терри
ториальная остаются в стороне

от этих важнейших политичес
ких кампаний. Коммунисты на 
решающие участки не расстав
лены. В рыболовецкие и поле
водческие бригады представи 
тели парторганизаций, агитато
ры и докладчики не выеш аю т. 
Ни одна парторганизация не 
поставила на своем собрании 
вопросов о ходе рыбодобычи,се
нозаготовок и уборочной. Конт
роля в эти горячие дни за дея
тельностью колхозов нет.

К этому следует добавить, что 
в партийных организациях сла
бо поставлена внутрипартийная 
работа. Коммунисты не учатся. 
Собрания проводятся от случая 
в  случаю. В Цингалинской и 
Горно-Филинской парторганиза
циях нет секретарей. Поэтому 
коммунисты по несколько м е
сяцев не платят членские 
взносы.

Самаровскому райкому ВКЩб)
надо принять необходимые ме
ры для оживления деятельнос
ти первичных парторганизаций 
в населенных пунктах Филин 
ского Совета.

В. Пелымский.

Не вЬходя из катера...

ПОЧЕМУ МОЛЧАТ АГИТАТОРЫ?
В деревне Скрипуново чис

лится 9 агитаторов. Из них р а 
ботают от случая к случаю 
только комсомольцы Николай, 
Мария и  Прасковья Зманов- 
ские. Агитатор же Харлова 
(зав. медпунктом) за все лето 
провела только одну беседу и 
одну читку.

Сейчас решается судьба вы- 
лолнения годового плана, ры

баки круглосуточно находятся 
на промысле, но из агитаторов 
у них никто не бывает. Ры 
баки очень хотели бы знать, 
какие события происходят в 
нашей стране и за границей.

Крайне необходимо, чтобы 
агитаторы пришли в рыболо
вецкие звенья.

С. Я. Змановский.

КОММУНИСТЫ ЕДУТ НА ПУТИНУ
Самаровский райком ВКГ1(б) 

направил непосредственно в ры
боловецкие бригады на период 
путины политорганизаторами 80

коммунистов. На-деях выедут из 
Ханты-Мансийска и Самарово в 
колхозы района еще около 15 
товарищей.

Ва последнее время руково
дители рыбохозяйственных ор
ганизаций все чаще стали поя 
вляться на территории Тюлин- 
ского Совета. Это отрадно. Но 
надо, чтобы от их приездов бы 
ло больше пользы для дела.

Есть еще такие руководите
ли, которые избегают встреч 
с рыбаками, звеньевыми, брига
дирами. Непосредственно на 
местах промысла они не быва
ют и обходят далеко стороной 
сельский Совет.

Вот недавно на территории 
Тюли некого сельсовета побывал 
директор Самаровской МРС тов 
Кузиковский. Нам сообщили, 
что он занимался проверкой 
выполнения договоров МРС с 
колхозами. Дело, конечно, важ 
ное. Но как вел себя в коман
дировке т. Кузиковский ? Он ста
рался провести свою работу, не 
выходя из катера. Подъезжает 
к  населенному пункту и вы зы 
вает на катер председателя кол
хоза. Здесь ведет с ним крат
кий разговор, читает нотацию. 
И на этом все. А чтобы побы
вать непосредственно в колхо
зе, рыболовецкой бригаде, у з 

нать нужды рыбаков, оказать 
им необходимую помощь, ди
ректор МРС этого делать не же
лает.

Правда, т. Кузиковский зае
хал на Кондинский сор, где как 
раз развертывался массовый 
лов стерляди. Здесь он грубо 
накричал на бригадира лова 
Борковского колхоза им. Кали
нина т. Воронцова, а после это
го наказал рыбакам, чтобы к 
обратному его пути было под
готовлено несколько килограм
мов стерляди. Наказ директора 
рыбаки выполнили.

Этот поступок т. Кузиковско- 
го нас возмущает.Но мы еще бо
лее недовольны тем, что он не 
побывал ни в одном колхозе, 
не зашел даже в Совет.

Кстати сказать, директор МРС 
т. Кузиковский—не исклю че
ние. Таких уполномоченных, 
которые бывают в Тюлях и не 
заходят в Совет,появилось мно
го. К числу их относятся ди
ректор Усть-Иртышского рыбо
завода т. Шматков и замести
тель председателя Самаровского 
райисполкома т. Сургутсков.

Вторушин,
председатель Тюлинского сельсовета.

Обязательства шашпинских косцов
Председатель колхоза «13*й| С 8 августа колхоз присту- 

Октябрь» (д. Шапша) Николай пил к заготовке сена. Первым 
Михайлович Сургутсков прояв выехало на сенокос звено из 13
ляет большую заботу об обес
печении скота кормами. Пока 
сенокосные угодия колхоза н а 
ходились под водой, он органи
зовал колхозников на заготовку 
силоса из трав. За короткий 
период колхозники заготовили 
силоса 65 тонн вместо 50 по 
плану.

человек, руководит которым 
комсомолец Нестер Лыткин. 15 
августа приступило к сеноко
шению второе звено под руко
водством комсомолки Клавдии 
Весниной. Сенокосной бригадой 
в целом руководит опытный 
бригадир-полевод Евгений Ми
хайлович Турнаев.

Ф. А. Горшков.

Письма 
в редакцию

Самаровский  
райпромкомбинат  
долж ен работать  

рентабельно
Самаровский райпромкомби

нат в 1947 году вышел с убыт
ком более чем в 40  тысяч руб
лей. Этот убыток образовался в 
основном вследствие неправиль* 
ного использования сырья. Н а
пример, комбинатом было заго 
товлено клепки на 6 тысяч руб
лей, но большая часть ее ока
залась непригодной и была спи
сана, а позднее сожжена вм ес
то дров. Можно привести так 
же примеры о неправильном 
использовании льно-соломы при 
выработке львоволокна.

Кроме этого, имели место 
факты неэкономного расходова
ния государственных средств. 
Было разрешено перевезти ком 
бинат на другое место. Но ди
ректор т. Алексеев не сделал 
это своевременно, а потом вы 
нужден был переплачивать д ень
ги, так как постройки разби
рали и перевозили зимой.Толь
ко за разборку внутренней час
ти мельницы он уплатил более 
4 тысяч рублей.

В нынешнем году руководи
телям Самаровского'рай промком
бината надо принять все меры 
к тому, чтобы не допустить 
убытков, работать рентабельно.

Кобылин.

В е д у т  сен о за го тов ки  в ы б о р о ч н ы м  п у те м
Как только сенокосные уго 

дик стали освобождаться из-под 
воды, колхозы Троицкого сель
совета начали заготовлять сено 
выборочным путем. Первыми 
приступили к  сенокосу члены 
колхозов «Красный Урал» и 
«Заря новой жизни». Б  каж 
дом из них застоговано сена по 
20 с лишним тонн.

В колхозе «Новый бы г» ор 
ганизована сенокосная бригада 
в сосгаве 12 человек, которая 
также приступила к заготовке 
сена выборочным путем.Начали 
сенокошение на освободивших
ся из-под воды гривах члены 
колхоза «Голос рыбака».

К. М. Корепанов.

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  ОБЗОР
На Д унай ской  
конф еренции

В Генеральном комитете закан
чивается обсуждение советского 
проекта конвенции (соглаш е
ния о судоходстве на Дунае).

Генеральный комитет провел 
постатейное рассмотрение кон 
вевции. В ходе работы комиге 
та, как и во всей деятельности 
конференции, неизменно высту- 
пало наличие двух направлений в 
международной политике. При 
обсуждении каждой статьи про 
екта выпукло проявлялась точка 
зрения делегаций Придунайскях 
стран, желающих сделать кон 
веяцию прочной основой для сира - 
ведливого, равноправного эконо
мического и политического со 
трудничества народов на Дунае. 
Что касается позиции западных 
держав, то все их усилия своди 
лись к попыткам восстановить 
прежние преимущества, поаво 
лившие им оказывать давление 
на политику Придунайских го

Разбирая и обстоятельно обсуж 
дая статью за статьей, большинст
во членов Генерального коми 
тета стремилось обеспечить на 
Дунае такой порядок, который 
нанлучшнм образом соответство
вал бы кровным интересам При- 
дунайских стран Поправки и пред
ложения представителей Соеди
ненных Штатов, Великобритании 
и Франции откровенно преследо
вали задачи осложнить и затянуть 
работу конференции.

Статьи проекта ояределяют пра
ва и обязанности государств— 
участников конвенции. Они пре
дусматривают для них, каус При
дунайских стран, условия наи
большего благоприятствования в 
использовании водного пути, гид
ротехнических сооружений и пор- 
тов.

О бсужтение советского проек
та Дунайской конвенции по
казало, что государства, распо
ложенные по берегам Дуная, стро
го придерживаются правила ра-

сударств. Такой попыткой было I венства. Они не намерены допус 
предложение подчинить Дунай- р и гь  и не допустят пренмущест
скую комиссию суждениям Орга 
низации Объединенных Наций с 
ее англо американским больший 
ством.

венного положения на Дунае для 
какой-либо группы стран, и тем 
более стран, отдаленных от этой 
реки на сотни километров.

На пленарном заседании Дунай
ской конференции избран редак
ционный комитет для подготовки 
окончательного текста конвенция.

Генерал  М анартур  
„д е м о кр а ти зи р уе т "  

Я понию
Главнокомандующий американ 

скими оккупационными властями 
в Японии генерал Макартур в 
июле предписал японскому пра
вительству запретить забастовки 
рабочих и служащих государст
венных и общественных учреж 
дений. Сделано это было якобы 
для того, чтобы „защитить власть 
и авторитет правительства*. 
Премьер министр Асида послуш
но выполнил распоряжение ге
нерала Макартура.

Изданный на-днях правительст
вом Японии указ ставит в не 
выносимое положение японских 
трудящихся. Они не только не 
могут теперь прибегнуть к за- 
басто°кш  с целью улучшения 
своей жизни, но им запрещено 
также и заключение коллективных 
договоров, причем ранее заклю
ченные договора аняулируются

Реакционные действия премьер- 
министра Асида вызвали в наро 
де Японии волну негодования и

возмущения. Несмотря на пре
следования властей, рабочие ед и 
нодушно выступают на борьбу за 
свои права. Нл железных д о р о 
гах возникли забастовки, в ре
зультате которых на ряде линий 
приостановлено движение пасса
жирских и товарных поездов.

В Токио профсоюзы и другие 
демократические организациисоз 
вали массовые митинги протеста. 
Их участники— рабочие, служ а
щие, женщины, молодежь—требо
вали отмены антинародного ука
за правительства, прекращения 
террористических действий влас
тей и ликвидации фашизма.

По соглашению, заключенному 
в Потсдаме, побежденная союз 
никами Я тонна должна быть де 
милитаризована идемократизова- 
на. Однако, Мака рту р в интересах 
американских и японских моно
полий вот уже три года неук
лонно осуществляет политику, по
ощряющую деятельность реак
ционеров, мешающую демокра 
тизации страны и превращающую  
Японию в верную служанку Сое 
динзнных Штатов. Все это очень 
похоже на то, что делают окку
пационные власти в Западной 
Германии.

В. Михайлов.

Ш к о л е  н у ж н а  
с р о ч н а я  п о м о щ ь

Не за горами начало учебно
го года. Однако наша Кирза- 
водская начальная школа,силь
но разрушенная наводнением, 
к учебному году не готова.Что* 
бы привести здание школы в 
надлежащий порядок, создать в 
ней необходимые условия для 
нормальной работы, на ремонт 
требуется по меньшей мере 15 
тысяч рублей. На ремонте ш ко
лы должно работать в течение 
полмесяца не менее 10 чело
век.

За необходимой помощью по 
ремонту школы я  обратилась в 
Троицкий сельский Совет. Этот 
вопрос заслушивали на испол
коме Совета, приняли решение. 
Оно пока остается пустой бу
мажкой. Ремонт не начат.

Нашей школе требуется эк
стренная помощь со стороны 
Самаровского рай исполкома,что
бы он воздействовал на Троиц
кий сельсовет, обязав его в срок 
подготовить школу к учебному 
году.

А. Иванова,
зав. Кирзаводской шкоюй.

Ответ, редактор
А. И. ЦИВИЛЕН.

Дорсхин Василий Александро
вич с 1909 г. рождения, прожи
вающий в пос.Хэнгы М нсийск по 
ул. Ленина, № 35, возбуждает д е 
ло о разводе с женой Дорохиной  
Варварой Прокопье зной, прожи
вающей в с. Реполово, Самаров
ского района. Дало подлежит 
рассмотрению в нарсуде 2 участ
ка Самаровского района.


